

## ACTA DE LA SEXTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y RENDICIÓN DE CUENTAS CELEBRADA EL 07 DE OCTUBRE 2022

En la Ciudad de México, a los 07 días de octubre de 2022, a las quince horas catorce minutos, se llevó a cabo la Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión de Participación Ciudadana y Rendición de Cuentas de la Alcaldía Azcapotzalco. Dicha sesión se llevó a cabo en la Sala de Juntas del Concejo, ubicada en calle Mecoaya 111, Segundo Piso, Colonia San Marcos, Azcapotzalco, C.P 02020, en la Ciudad de México; estando dos de los tres integrantes que conforman la Comisión, por lo que se procede a la declaratoria de quórum legal, iniciando la sesión bajo el siguiente orden del día:

07/10

### INICIO DE LA SESIÓN

El Concejal Presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Rendición de Cuentas, Ángel Fernando Cuéllar Palafox, inicia la sesión dando la bienvenida y leyendo el fundamento de la misma, el cual se basa en los artículos 124 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; artículo 104 fracción IX y X de la Ley Orgánica de las Alcaldías de la Ciudad de México y los artículos 59, 63 y 65 del Reglamento Interno del Concejo de la alcaldía Azcapotzalco 2021-2024.

Á

A continuación da la más cordial bienvenida a los Concejales integrantes de la Comisión, a los funcionarios de la Dirección General de Desarrollo Social y Participación Ciudadana, a los invitados especiales del Instituto Electoral de la Ciudad de México y, finalmente, a todas las personas que siguen la transmisión a través de las redes sociales. Siendo las quince horas catorce minutos se da por iniciada la Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión de Participación Ciudadana y Rendición de Cuentas de la Alcaldía Azcapotzalco correspondiente al mes de octubre del año dos mil veintidós.

Cediendo el uso de la palabra a la Concejal Secretaria de la Comisión, Mariana Salazar Camacho, para dar lectura a la lista de asistencia y la declaración del quórum.

### PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA VERIFICACIÓN Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL

La Concejal Secretaria, Mariana Salazar Camacho, por instrucciones del Presidente de la comisión da inicio al pase de lista;

Mariana Salazar Camacho

Concejal Presidente, Ángel Fernando Cuéllar Palafox (presente),  
Concejal Secretaria, Mariana Salazar Camacho (presente)  
Concejal Integrante, Carlos Bonavides Zamudio (ausente).

De este modo se le informa al Presidente de la comisión que se encuentran presentes dos de los tres integrantes de la misma, razón por la cual existe el quórum legal para sesionar.

### SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ORDEN DEL DÍA:

Por instrucciones del Presidente de la Comisión, la Secretaria de la misma hace lectura del orden del día para someterlo a consideración de los integrantes.

### ORDEN DEL DÍA;

- 1.-Verificación y declaración de Quórum legal
- 2.-Lectura y aprobación, en su caso, del orden del día
- 3.-Lectura y aprobación del acta de la Quinta Sesión Ordinaria
- 4.-Palabras del Maestro Carlos Farfán Espinoza, Director de Concertación y Participación Ciudadana en la Alcaldía Azcapotzalco.
- 5.-Palabras del C. Radamés César Luna Pérez, Director de Presupuesto Participativo en la Alcaldía Azcapotzalco.
- 6.-Palabras del Licenciado Alejandro Méndez González, Director General de Desarrollo Social y Participación Ciudadana en la Alcaldía Azcapotzalco.
- 7.- Palabras del Maestro Marco Antonio Vanegas López, Titular del Órgano Desconcentrado adscrito a la Dirección Distrital 3 de Azcapotzalco.
- 8.- Palabras del Concejal y Presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Rendición de Cuentas, Ángel Fernando Cuéllar Palafox, acerca de la renovación de la Coordinadora de Participación Comunitaria de la Alcaldía Azcapotzalco.
- 9.- Asuntos generales.
- 10.-Clausura

A continuación se realiza la votación para la aprobación del orden del día y se aprueba el mismo por unanimidad.

### TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DIA LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA QUINTA SESIÓN ORDINARIA

Por instrucciones del Presidente de la Comisión, la Secretaria de la misma somete a votación para obviar la lectura del documento tomando en cuenta que se entregó en tiempo y forma a los integrantes de la misma.  
Después de la votación la Secretaria informa que la lectura ha sido obviada por unanimidad.

### CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA

Palabras del Maestro Carlos Farfán Espinoza, Director de Concertación y Participación Ciudadana en la Alcaldía Azcapotzalco.



El Presidente Concejal Ángel Fernando Cuéllar Palafox da la bienvenida al Maestro Carlos Farfán Espinoza, quien agradece a los presentes y menciona que desde la última sesión del pasado 23 de agosto del presente año a la fecha del día de hoy los acontecimientos han sido los siguientes: Con fecha 26 de agosto se acudió a una reunión de concertación en la colonia del Gas, en conjunto con la Secretaría de Desarrollo Urbano de la alcaldía Azcapotzalco, para acompañar a los vecinos a realizar un recorrido en sus viviendas, debido a que se está construyendo un Desarrollo Habitacional en las inmediaciones de dicha Unidad Territorial. Se realizó el recorrido con la finalidad de que las constructoras efectuaran una evaluación física de las viviendas, y en caso de salir perjudicadas con algún daño derivado de la construcción, las Constructoras se hagan responsables, reparando el daño ocasionado. Menciona que todo esto fue firmado ante notario público. También comenta que en esta fecha del 26 de agosto, el personal de Concertación y Participación Ciudadana acudió a un taller-conferencia que se efectuó en la videoteca de la Alcaldía Azcapotzalco, referente a la comunicación asertiva, con el fin de contar con herramientas y conocimientos que les permitan dar una mejor atención a los ciudadanos. En esta misma fecha se celebró una reunión con el grupo denominado "Los Naturales de Azcapotzalco" con la finalidad de apoyar en la peregrinación que se realizará el día 9 de noviembre, la cual partirá del centro de Azcapotzalco a la Basílica de Guadalupe. El 29 de agosto, en el área de Pueblos y Barrios, en conjunto con el área de Planeación Prospectiva de la Ciudad de México, se llevó a cabo un taller donde se abordaron temas referentes a los Mecanismos de Participación de los Pueblos y Barrios en el Proyecto General 2020 – 2040 y el Programa General de Reordenamiento Territorial 2020-2035 de la Ciudad de México, con la finalidad de aclarar dudas sobre estos temas de reordenamiento territorial. Mencionó de igual manera que el 14 de septiembre acudió la Dirección de Concertación y Participación Ciudadana en conjunto con la Alcaldesa de Azcapotzalco a realizar un donativo de ropa, enseres menores de cocina y algunos juguetes para el Internado "Ejercito Mexicano", ubicado en la demarcación de Azcapotzalco. Menciona el Director Concertación y Participación Ciudadana que los enseres donados provienen de la colecta realizada por la Alcaldía Azcapotzalco para los damnificados de Oaxaca que dejó el huracán "Ágata", y que por cuestiones y lineamientos de la Cruz Roja no fueron aceptados, por lo que deciden donarlos al Internado.

Con fecha 19 de septiembre, en conjunto con las autoridades de la Ciudad de México se realiza el macro simulacro para conmemorar los aniversarios de los sismos de 1985 y 2017, se asignó la zona del Jagüey, para que se evaluaran los tiempos de evacuación de las Unidades Habitacionales y Centros Educativos. Menciona también que con fecha 29, por instrucciones del Director General de Desarrollo Social, acudieron a una mesa de trabajo y diálogo entre vecinos de la colonia San Álvaro, el área de Obras Públicas y Desarrollo Urbano y la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda, en el cual estuvo presente la Alcaldesa, con la finalidad de atender la problemática que tienen los vecinos ante la construcción de más viviendas en su zona territorial. Por último menciona que con fecha 30 de septiembre se organiza de manera conjunta entre vecinos, la Dirección de Participación Ciudadana y el equipo de Servicios Urbanos un taller de manejo y cuidado de huertos urbanos, con la finalidad de que todos los vecinos puedan aplicar dichas técnicas de hortalizas en sus domicilios.

Del veinticinco de septiembre al primero de octubre el área de Pueblos y Barrios llevó a cabo una exposición denominada "Memorias entre flores de Xochináhuac", en la cual hubo conferencias y exposiciones fotográficas de la colección de la Cronista Francisca López, referente a la excavación arqueológica en la demarcación de Azcapotzalco. Menciona además que el 2 de octubre se llevó a cabo en el centro de Azcapotzalco el programa "Fines de Leyendas", el cual es un recorrido histórico cultural a través de la música, sucesos y leyendas, efectuado por Germán Arrieta.

Menciona que independientemente a estas fechas se suman otros festejos, como lo fueron el desfile cívico del 15 de septiembre, así como permanentemente colabora el área de Participación Ciudadana en eventos como son los Lunes Cívicos, Martes Vecinal, Miércoles Ciudadano y Sábado de la Unidad

El Maestro Carlos Farfán Espinoza, Director Concertación y Participación Ciudadana, finaliza su intervención agradeciendo a todo su equipo.

#### QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA

##### Palabras del C. Radamés César Luna Pérez, Director de Presupuesto Participativo en la Alcaldía Azcapotzalco

El Concejal Presidente Ángel Fernando Cuéllar Palafox agradece y da la bienvenida al C. Radamés César Luna Pérez, quien toma la palabra y agradece a todos los presentes y menciona que en temas del Proyecto del Presupuesto Participativo han iniciado formalmente los trabajos que le corresponden a la Alcaldía.

Se llevaron a cabo en las 111 Unidades Territoriales las mesas de trabajo, del 19 al 29 de septiembre, esto con la intención de darle una mayor difusión a los trabajos del Proyecto del Presupuesto Participativo, menciona que aún hay muchos vecinos de Las Unidades Territoriales que no saben el motivo por el cual se están llevando a cabo las obras. Comenta además que se han llevado a cabo noventa y ocho mesas de trabajo, quedando pendientes trece, de las cuales, esta mañana se concluyeron tres más y se están citando a los demás comités para concluir las diez restantes.

En el tema de los Comités de Ejecución y Vigilancia, menciona que se les ha hecho la invitación a los comités y a todas las personas interesadas para llevar a cabo la firma de los contratos de los proyectos de Obras. Menciona que son sesenta y un contratos, de los cuales se han firmado al día de hoy cuarenta y seis. También dice que para darle participación a los comités de Ejecución y Vigilancia, se les está invitando a la firma de los contratos a las dos figuras por igual, para darle mayor transparencia, siendo que las responsables de firmar son las de Ejecución.

Menciona que la próxima semana inician las obras y que también inicia la labor del Comité de vigilancia para supervisar que la Empresa lleve a cabo la obra como fue contratada.

#### SEXTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA

##### Palabras del Licenciado Alejandro Méndez González, Director General de Desarrollo Social y Participación Ciudadana en la Alcaldía Azcapotzalco.

El Concejal Presidente Ángel Fernando Cuéllar Palafox agradece y da la bienvenida al Licenciado Alejandro Méndez González, quien agradece a los presentes y menciona que dentro de los temas que quiere abordar el proyecto de los huertos urbanos es muy interesante, ya que se quiere incentivar a todos los vecinos para que se apropien de todos esos espacios de áreas públicas, en parques y jardines, mismos que están abandonados, invadidos por cascajo y basura. Esto con la finalidad de limpiarlos y así convertirlos en Huertos Urbanos para aprovechar el espacio público. Menciona además, que a través de la Dirección General de Fomento Económico están llevando acuerdos con las Empresas interesadas para que puedan adoptar algún camellón o áreas verdes, y plantar algún tipo de planta o árbol que sea beneficioso para contribuir al ecosistema y no sólo llenarlos con cactus, piedras, tezontle, arenilla o gravilla, ya que este último puede ser nocivo y convertirse en un arenero y llenarse de heces de mascotas, ya que es muy complicado el poder limpiar dichos materiales.

Por otro lado, menciona que los lunes cívicos se han complicado ya que no en todas las escuelas les dan acceso a las instalaciones para realizar mantenimiento, podas y desazolve, es por ello que tienen que reunirse previamente con los directores, coordinadores de zona y padres de familia para que den la autorización. Menciona además que el lunes y martes del programa de siete días de la Alcaldía tienen que ser en la misma Unidad Territorial, esto para agilizar el tren de servicios y el balizamiento a las escuelas que ya asistieron. Además les proponen hacer un Comité Escolar, para que en conjunto con Seguridad Ciudadana, Protección Civil y los comités de Padres de familia se realicen los cruces seguros y a través de la Dirección de Concertación les van a proporcionar chalecos, banderines y conos, para que los padres de familia de cada grupo apoyen y se realicen dichos cruces seguros, es decir un día los de primer grado, otro día los de segundo grado, etc.

Menciona que las Mesas Consultivas e Informativas de Trabajo se llevaron a cabo por orden de la Alcaldesa, ya que la guía operativa solo los faculta, a través del Presupuesto Participativo, para tener contacto con los comités de Ejecución y Vigilancia, y para tener una mejor transparencia se realizan dichas Mesas en las ciento once unidades territoriales. Comenta que sólo se suspendió una por temas de lluvia, pero se dio nueva fecha y se llevó a cabo sin novedad.

Por ultimo agradece a la Alcaldesa y a las Direcciones de la Alcaldía por todo el apoyo recibido.

## SEPTIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA

**Palabras del Maestro Marco Antonio Vanegas López, Titular del Órgano Desconcentrado adscrito a la Dirección Distrital 3 de Azcapotzalco.**

El Presidente Concejal Ángel Fernando Cuéllar Palafox da la bienvenida al Maestro Marco Antonio Vanegas López, Titular del Órgano Desconcentrado adscrito a la Dirección Distrital 3 de Azcapotzalco, quien agradece y menciona que se ha construido una relación de coordinación con los vecinos de las unidades territoriales y también con el Instituto Electoral, y esto ha llevado a tener buenas practicas, ya que en otras Alcaldías no ha sido así. Menciona

además, que en cuestión de las mesas consultivas y de información en ninguna otra alcaldía se realizan y además en tan poco tiempo.

Menciona también que en cuestión de las Asambleas de Evaluación y Rendición de Cuentas, como Distrito Tres tienen treinta programadas y se acaba de llevar una a cabo el día treinta de septiembre en la colonia San Miguel Amantla, la próxima está programada el cinco de noviembre.

Por otro lado, hablando de la credencialización de las figuras COPACOS, se les están entregando de manera digital las credenciales, ya que por temas de recursos y de la pandemia no se les habían entregado anteriormente. Aunado a esto, en conjunto con la Secretaría de Movilidad, se les va a entregar una tarjeta de gratuidad para diversos transportes de la Ciudad de México, como son el Sistema de Transporte Colectivo Metro, el Servicio de Transporte Eléctrico y la Red de Transporte Público, así como el Sistema de Comedores de Transporte de Pasajeros Metrobús.

Por último, menciona e invita a todos los que quieran asistir el 14 de octubre a las 16:00 hrs., a la asamblea informativa con el tema de las circunscripciones de Pueblos y Barrios en la videoteca de la Alcaldía Azcapotzalco.

#### **OCTAVO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA**

##### **Palabras del Concejal y Presidente de la Comisión de Participación Ciudadana y Rendición de Cuentas, Ángel Fernando Cuéllar Palafox.**

El Concejal Presidente Ángel Fernando Cuéllar Palafox agradece y menciona que en los próximos días va a proponer una multicomisión, en la cual va a buscar informar más a detalle, a través de los Concejales Presidentes de las Comisiones, en el tema del Presupuesto Participativo.

Menciona también la importancia de involucrarse en programas cívicos que tengan que ver con el desarrollo del ciclismo y del uso de la vía pública, ya que es un tema de interés para muchos vecinos de la demarcación de Azcapotzalco.

#### **NOVENO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA**

##### **Asuntos generales**

El Concejal Presidente, Ángel Fernando Cuéllar Palafox, pregunta a los asistentes si alguien tiene algún punto general que intervenir, por lo que la Secretaria Concejal, Mariana Salazar Camacho, pide la voz y menciona que tiene dos puntos que quiere tratar: el primero sugiere invitar a las áreas involucradas con la contratación de las empresas en cuanto al proyecto del Presupuesto Participativo, y que estas áreas informen cuál es el método o procedimiento que utilizan para la contratación de dichas empresas, y pide expliquen que sucedería en caso de que la empresa no cumpla con el contrato, y que expliquen cuál es el área encargada para hacer las licitaciones. Lo anterior para que se dé a conocer a los vecinos de las unidades y tengan un mayor conocimiento, y sepan que hacer en caso de incumplimiento de las empresas. Por otra parte, habla acerca de la mesa de trabajo en la Unidad Ferrería, con el tema de la Arena Ciudad de México. Menciona que tienen un comité para los arreglos que tienen con la



6ª Sesión Ordinaria de la Comisión de Participación Ciudadana y Rendición de Cuentas de la  
Alcaldía Azcapotzalco

LISTA DE ASISTENCIA  
OCTUBRE 7, 2022, AZCAPOTZALCO CDMX



ÁNGEL FERNANDO CUÉLLAR PALAFOX  
CONCEJAL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y RENDICIÓN DE  
CUENTAS



MARIANA SALAZAR CAMACHO  
CONCEJAL SECRETARIA DE LA COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y RENDICIÓN DE  
CUENTAS



CARLOS BONAVIDES ZAMUDIO  
CONCEJAL INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y RENDICIÓN DE  
CUENTAS